



El "Joint Venture" de la Copa Mundial Catar 2022

Por: David Toro Ochoa

Abogado Asociado de Archila Abogados

La FIFA anunció el pasado 6 de febrero que la organización de la etapa final de la Copa del Mundo Catar 2022 estará en las manos de una innovadora entidad, la cual será producto de la unión de esfuerzos del Comité de Organización Local Catar 2022 y la FIFA directamente. En concreto, la FIFA contará con una participación del 51% y el Comité de Organización Local tendrá el 49% restante en la nueva corporación. Los directivos aclararon que el propósito principal de la creación de esta empresa es unir la amplia experiencia que tiene la FIFA en el manejo de estos eventos de gran envergadura, junto con la experiencia de nueve años que tiene el Comité Local desde el momento en que fue adjudicada la sede del torneo para el 2022.

Esta nueva entidad estará encargada de planear todo lo que tiene que ver con la última parte de la logística necesaria para la fluida ejecución del torneo, entendiéndose esto como el personal que se debe contratar, la venta de boletas, entre otros. Quedará en cabeza exclusivamente del Comité de Organización Local la finalización de las obras de infraestructura que están pendientes por ejecutarse o terminarse.

Los directivos reiteraron que esta unión lo que busca es una mayor eficiencia en la planeación y ejecución de la competencia y actividades conexas, mas no motivada para evitar temas de corrupción. El modelo que se seguía anteriormente para la planeación de este grandísimo evento consistía en que el Comité de Organización contaba con prácticamente total autonomía frente a la planeación del evento y su infraestructura, mientras que la FIFA sólo se encargaba de auditar dichos procesos. El problema con ese modelo es que dichas auditorías usualmente generaban grandes tensiones entre las partes. Frente a este aspecto, será muy beneficioso que la relación entre estas dos entidades sea más cercana, especialmente para que los posibles enfrentamientos frente a las decisiones por tomarse surjan de manera previa y no posterior, cuando ya está en ejecución.

Se desconoce aún la minucia del acuerdo por lo que todavía permanecen interrogantes por resolver cómo los siguientes: ¿La participación del Comité Organizador Catar 2022 en esta nueva sociedad implica que también tendrá participación en las utilidades que se van a generar? ¿O todo se lo seguirá llevando la FIFA? como ha ocurrido hasta ahora en todos los mundiales.

Por el bien del torneo, los jugadores y la fanática (millones de personas en todo el planeta), esperamos que esta nueva planeación del evento deportivo más importante del mundo cumpla con su propósito, genere mayores eficiencias económicas y administrativas, y permita la adecuada celebración de esta maravillosa fiesta del fútbol que es la Copa del Mundo.

